

Séance du 17 juillet 2014

**DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL**

*Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 11 juillet 2014, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.*

-oOo-

**PRESENTS** : M. Etchegaray, maire et président de séance ; Mme Durruty, M. Millet-Barbé, Mme Bisauta, M. Soroste, Mme Lauqué, M. Neys, M. Ugalde, M. Lacassagne, Mme Duhart, Mme Castel, Mme Martin-Dolhagaray, M. Aguerre, adjoints ; Mme Juzan, M. Esmieu, Mme Langlois, M. Salducci, M. Pocq, M. Arcouet, M. Lalanne, Mme Chabaud-Nadin, M. Salanne, Mme Brau-Boirie, Mme Meyzenc, M. Escapil-Inchauspé, Mme Taieb, M. Laiguillon, Mme Belbaraka, Mme Destin, M. Boutonnet, M. Murat, M. Uhaldeborde, Mme Capdevielle, Mme Picard-Felices, Mme Herrera Landa, M. Duzert, M. Etcheto, M. Iriart, M. Nogues, conseillers municipaux.

**ONT DONNE POUVOIR** : Mme Candillier à Mme Taieb, Mme Aragon à Mme Capdevielle, M. Bergé à M. Etcheto.

**SECRETAIRE** : Mme Bensoussan.

-oOo-

Madame Juzan présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

**OBJET : CULTURE ET PATRIMOINE** – Musée basque et de l'histoire de Bayonne – Acceptation d'un legs de Mme Hélène Szeftel.

Madame Hélène Szeftel lègue à la commune de Bayonne, pour le Musée basque et de l'histoire de Bayonne, un portrait de Samuel Dreyfus (Obernai 1789 – Bayonne 1859) portant épinglé sur sa veste la barrette de la médaille de Sainte-Hélène (Huile sur toile, 1857 ; H. 68 cm ; L. 62 cm ; cadre d'époque bois et plâtre doré 83 x 72,5 cm), valeur d'assurance estimée par le conservateur : 8 000 €.

Ce portrait est une peinture de très bonne facture d'Hélène Feillet (Paris 1812 – Biarritz 1889), à l'époque directrice de l'Ecole de Dessin de Bayonne, artiste dont le Musée Basque et de l'histoire de Bayonne possède déjà une centaine d'œuvres de toute nature (aquarelles, lavis, dessins, lithographies, peintures).

Officier de l'armée napoléonienne, Dreyfus fit les campagnes de l'Empire en Espagne et fut blessé au second siège de Saragosse en 1809. Il épousa en 1832 la Bayonnaise Deborah Nunez et devint négociant à Bayonne. Il est le grand-père de René Cassin, prix Nobel de la paix en 1968.

Ce portrait (rare, car en général, c'est la médaille elle-même qui est reproduite épinglée) est actuellement présenté à l'exposition du Musée basque et de l'histoire de Bayonne « L'ombre de l'Empereur ou la guerre oubliée : Bayonne 1814 », avec la médaille de Sainte-Hélène donnée en même temps par Mme Janine Cassin. Par la suite, il sera exposé de façon permanente dans la salle des Juifs de Bayonne.

Conformément à la convention de gestion des collections conclue entre la Ville et le syndicat mixte du Musée basque et de l'histoire de Bayonne, et sous réserve de l'avis de la commission scientifique régionale des Musées de France, il est demandé au Conseil Municipal de bien vouloir accepter ce legs au profit du Musée basque et de l'histoire de Bayonne.

Adopté à l'unanimité.

Ont signé au registre les membres présents.